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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
INICIARÁN LOS FOROS DE MARCELO SÍ 
El representante del comité de Marcelo Sí en Querétaro, Santiago Nieto, señaló que el equipo de Marcelo 
Ebrard realizará foros a nivel nacional sobre justicia constitucional, impartición y procuración de justicia y 
derechos humanos con la que se busca contribuir el programa de gobierno con base a las necesidades de las 
32 entidades en esta materia. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SIGUE ALZA EN CARNE, HUEVO, POLLO Y TORTILLA 
Consumidores comienzan a reemplazar los alimentos con mayor incremento.  (DQ, principal) 
 
N: MEJORAN PARQUE 
Entrega Luis Nava la rehabilitación del parque La Cañada en Milenio III.  (N, principal) 
 
AM: BUSCAN CONSTRUIR ESPACIO PARA ARTESANOS DEL CENTRO HISTÓRICO 
El municipio de Querétaro sostiene charlas con comerciantes artesanos para crear lugares donde puedan 
comercializar sus productos de forma fija. (AM, principal) 
 
EUQ: PANDEMIA AGUDIZÓ PROBLEMAS DE SOBREPESO Y OBESIDAD 
El confinamiento generó situaciones de ansiedad entre la población, lo cual causó mayor ingesta de alimentos, 
dice titular del Colegio de Profesionales de la Nutrición. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGA GOBERNADOR MEJORAMIENTO DE CALLES EN SAN JUAN DEL RÍO  
El gobernador Mauricio Kuri entregó el mejoramiento de calles en la colonia San Juan Bosco, en el municipio 
de San Juan del Río, obra social en la que se invirtieron 7.8 mdp en beneficio de más de cuatro mil habitantes, 
quienes tendrán una movilidad más eficiente, ágil, accesible y segura para sus familias. (AM, ESSJR, EUQ) 
 
SUPERVISA MKG LA DEMOLICIÓN DE PUENTE EN SJR  
Al medio de hoy se cumplirán 20 horas, plazo que puso la empresa Kansas para que se pueda demoler un 
puente –donde transita una vía del tren que surte mercancía a todo el centro y norte del país- y se construya 
otro puente, donde se habilite una vía del tren, la obra es complicada, pero de vital importancia para San Juan 
del Río, pues se conectarán a 150 mil habitantes, así lo informó el gobernador Mauricio Kuri. (N) 
 
ATIENDE MAURICIO KURI GONZÁLEZ NECESIDADES DEL MERCADO JUÁREZ 
En el pasado mes de octubre, el gobernador Mauricio Kuri realizó la entrega de rehabilitación del Mercado 
Juárez, sin embargo, posterior a ello, algunos comerciantes manifestaron algunas fallas, por lo tanto, el 
mandatario aprovechó su visita a San Juan del Río para visitarlos y atender estas necesidades. (N) 
 
PROYECTA KURI GIRAS A HANNOVER Y PARÍS 
Se proyecta que durante 2023 haya más giras internacionales con el objetivo de atraer más inversiones al 
estado de Querétaro. Los dos eventos más importantes para ello serían la Feria Industrial de Hannover, en 
Alemania y la Feria Aeroespacial en París, Francia, dio a conocer el gobernador Mauricio Kuri.  (DQ, ESSJR) 
 
LA AUTOPISTA 57 ES MI PRIORIDAD: KURI 
Buscar alternativas para solucionar los problemas que actualmente se generan en la Carretera Federal México-
Querétaro (autopista 57) es una prioridad para Gobierno del estado, por ello se tendrá un constante diálogo 



 

 

Coordinación de Comunicación Social 2 

Domingo 12 de febrero de 2023 

con la SICT, a fin de encontrar soluciones que atiendan a dichos inconvenientes, afirmó el gobernador Mauricio 
Kuri. (ESSJR) 
 
INCREMENTAN MUERTES POR INFLUENZA EN QUERÉTARO 
La SESA dio a conocer que se elevaron las muertes por influenza, de 10 a 12 defunciones en la última semana 
epidemiológica Se trata de una mujer de 74 años de Cadereyta de Montes y una mujer de 68 años de 
Tequisquiapan quienes lamentablemente perdieron la vida.  (DQ) 
 
EN QUERÉTARO SE HAN APLICADO 589 MIL 601 DOSIS CONTRA INFLUENZA 
La SESA informa que se han aplicado 589 mil 601 dosis de la vacuna contra la influenza, lo que significa un 
avance de 92.96% de la meta estatal programada de 634 mil 242 dosis. Durante la temporada de frío se 
incrementa el riesgo de presentar infecciones respiratorias agudas, entre ellas la influenza, por lo que se 
exhorta a los grupos de personas de entre seis a 59 meses de edad, de 60 años y más, embarazadas, personal 
de salud, así como a los grupos de riesgo, a aplicarse la vacuna. (N) 
 
REALIZAN DIPUTADOS MODIFICACIONES LEGALES PARA ELIMINAR GRASAS TRANS DEL SISTEMA 
ALIMENTARIO 
La SESA informa que por parte de la federación se aprobó por el Pleno de la Cámara de Diputados el dictamen 
a la minuta que adiciona el artículo 216 bis a la Ley General de Salud para establecer que los aceites y las grasas 
comestibles, así como los alimentos y bebidas no alcohólicas, no podrán contener en su presentación de venta 
al público aceites parcialmente hidrogenados, conocidos como grasas trans, añadidos durante la elaboración 
industrial. (ESSJR, N) 
 
IMPULSA ADRIANA VEGA LA RECUPERACIÓN DEL SECTOR TURISMO 
Durante 2022, la afluencia de turistas al estado alcanzó 2 millones de visitantes, cifra que significa 3.0% abajo 
que la afluencia que se registró en 2019 informó la titular de la SECTUR, Adriana Vega, quien estima que se la 
recuperación llegue en verano de este año. (N) 
 
ALISTAN COMPRA DE UNIDADES PARA QROBÚS 
El anuncio de la compra de nuevas unidades para sistema de transporte público de la Zona Metropolitana, 
Qrobús, se dará en las próximas semanas; con lo que se espera que a finales de año se tenga una mejora en la 
movilidad que se brinda a través de este servicio, dio a conocer el gobernador Mauricio Kuri. Durante su visita 
a San Juan del Río para entregar obra social, el mandatario estatal reconoció que los usuarios del Qrobús en la 
Zona Metropolitana se están viendo afectados por las obras que actualmente se ejecutan en la avenida Paseo 
5 de Febrero. Se están realizando todos los trabajos necesarios para que a finales de año haya un cambio en 
beneficio de quienes diariamente utilizan este sistema de transporte. (N, ESSJR) 
 
ARRANCA TERCERA ETAPA DE ESTANDARIZACIÓN DE FRECUENCIAS 
Al sur de la ciudad arrancó la tercera etapa de la estandarización de frecuencias del nuevo Modelo de 
Movilidad, la cual beneficiará a 25 mil personas que viven en la zona. Una de estas rutas es la L-107 en las que 
se utilizarán camionetas tipo Crafter, las cuales solo aceptarán la tarjeta de prepago como única forma de 
cobro, explicó el director de la AMEQ, Gerardo Cuanalo. (N, DQ) 
 
ORDENARÁN TRANSPORTE A LA TAQ 
La AMEQ operará la unidad de transferencia de transporte público de la Terminal de Autobuses del estado 
como parte de la tercera etapa de estandarización de frecuencias del sistema de transporte en la zona 
metropolitana, dio a conocer el director Gerardo Cuanalo.  (DQ, N) 
 
PENDIENTE, CONSEJO DE MOVILIDAD  
El secretario de Planeación y Finanzas. Antonio Rangel señaló que aún no se tiene fecha definida para crear el 
Consejo Ciudadano de Movilidad, el cual busca mejorar la movilidad en la zona metropolitana. Ante esto, el 
vocero del Observatorio Ciudadano de la Movilidad, Sergio Olvera comentó que es una necesidad urgente crear 
este Consejo. (DQ) 
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SUPERVISA MKG LA DEMOLICIÓN DE PUENTE EN SAN JUAN 
Al medio de hoy se cumplirán 20 horas, plazo que puso la empresa Kansas para que se pueda demoler un 
puente donde transita una vía del tren que surte mercancía a todo el centro y norte del país y se construya 
otro puente, donde se habilite una vía del tren, la obra es complicada, pero de vital importancia para San Juan 
del Río, pues se conectarán a 150 mil habitantes, así lo informó el gobernador Mauricio Kuri. (N) 
 
IMPULSAN SUSTENTABILIDAD 
El titular de la dependencia estatal, Rosendo Anaya, informó que con este tipo de acciones, se vieron 
beneficiados un total de cuatro beneficiarios, quienes decidieron realizar una aportación de 75 mil 139 pesos, 
mientras que la SEDEA emitió un recurso de 112 mil 707 pesos para mejorar la sustentabilidad de este tipo 
de lugares para las cabezas de ganado. (ESSJR) 
 
AVANZA QUERÉTARO EN GOBIERNOS DIGITALIZADOS 
El secretario de Finanzas del estado, Gustavo Leal, clausuró el Foro de Gobiernos Digitales, evento que reunió 
a especialistas en temas de tecnología, con el fin de utilizar esta herramienta poderosa para llevar el desarrollo 
del estado al siguiente nivel y ofrecer a los ciudadanos soluciones de conectividad, rapidez en la llegada de 
ayuda social, entre otros. (ESSJR) 
 

PODER JUDICIAL 
 
SENTENCIAS PÚBLICAS DESDE EL AÑO PASADO 
Desde el año pasado, el Poder Judicial hace públicas las sentencias de los juicios como parte de la 
modernización que se ha impulsado en el estado, destacó Braulio Guerra, magistrado del TSJ. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
PROHÍBEN CUATRIMOTOS EN ZONAS PROTEGIDAS DE CADEREYTA 
Para contribuir en el cuidado de la Biosfera de la Sierra Gorda, el municipio de Cadereyta de Montes, en 
coordinación con la SECTUR llevan a cabo monitoreos para impedir el paso de vehículos “4x4” en la frontera 
de la demarcación, así lo dio a conocer el alcalde Miguel Martínez. (N) 
 
ANALIZAN DESAHOGO A LA 57 
Dentro de los proyectos que se prevén para este año se encuentra la rehabilitación o en su caso habilitación 
de algunas vialidades alternas a la Carretera Federal México-Querétaro (autopista 57), esto con el fin de 
desahogar el tráfico que en algunas ocasiones se llega a generar por accidentes u obras, dio a conocer el 
presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera. (DQ, ESSJR) 
 
REALIZAN JORNADA DE REFORESTACIÓN EN PARQUE JOYA - LA BARRETA 
El municipio de Querétaro, a través del Instituto de Ecología y Cambio Climático, realizó una jornada de 
reforestación en el parque Joya-La Barreta en la que participaron maestros y alumnos del colegio Gran 
Bretaña, con el propósito de fortalecer esta área natural protegida. Comentaron la importancia de mantener y 
reforestar constantemente el parque, ya que es un punto vital en el ciclo de recarga de los mantos acuíferos 
del municipio. (N, DQ) 
 
ENTREGAN REHABILITACIÓN DEL PARQUE LA CAÑADA 
El presidente municipal, Luis Nava, visitó la colonia Milenio III para hacer entrega de la rehabilitación del 
Parque La Cañada, donde aseguró que lo más importante es darles mantenimiento a las áreas públicas para 
defender el patrimonio de las familias y que los habitantes vivan más seguros y con un mejor futuro en el 
Querétaro que todos queremos. (DQ, N) 
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NO DESCARTAN CREACIÓN DE UN CENTRO DE ARTESANOS 
El gobierno del municipio de Querétaro dio a conocer que se ha estado trabajando con los comerciantes 
artesanos del Centro Histórico para crear un espacio en el cual puedan comercializar sus productos de forma 
fija y no rotativa como se ha venido haciendo. El subsecretario de Gobierno del municipio de Querétaro, 
Joaquín González adelantó que se está buscando instalar un Centro de Artesanos Queretanos en el primer 
cuadro de la ciudad en respuesta a las demandas que ha tenido este sector de la población. (AM) 
 
ATENDERÁN A PERSONAS SIN HOGAR 
Las autoridades de la delegación Felipe Carrillo Puerto en el municipio de Querétaro han detectado personas 
en situación de calle pernoctando en la vía pública, principalmente, en drenes pluviales de algunas 
comunidades de la zona. El delegado Alberto Rojas aseguró que ya se encuentran actuando al respecto, sin 
embargo, se han enfrentado con resistencia por parte de las personas en esta situación para acudir a los 
albergues de la capital. (AM) 
 
MUNICIPIO DE EL MARQUÉS REALIZÓ LA PRIMERA CARRERA “CORRE CON TU AMIGO”, EN ZÁKIA 
El municipio de El Marqués, a través del INDECU, realizó la primera carrera recreativa, “Corre con Tu Amigo”, 
el cual congregó a más de 340 participantes, quienes recorrieron el circuito de tres kilómetros, en el 
fraccionamiento Zákia. Bajo un ambiente 100% familiar, se llevó a cabo el evento donde las personas 
participaron con sus mascotas. El evento forma parte del proyecto 10, que impulsa el municipio de El Marqués, 
en el cual se estarán realizando diversas actividades culturales y deportivas, en diferentes localidades entre 
ellas, Zákia, La Pradera, Zibáta y El Mirador, así como en tres delegaciones y la cabecera municipal. (AM, EUQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
HALLAN CON VIDA A MENOR REPORTADA COMO DESAPARECIDA EN PASEOS DEL MARQUÉS 
La FGE confirmó la localización con vida de la joven Gabriela Olvera González de 15 años, la cual se había 
reportado como no localizada desde hacía cuatro días. Hasta el momento no se han detallado las causas por 
las cuales la menor resultó extraviada. Sin embargo, la fiscalía indicó que a ella y a su familia se le brindarán 
todas las atenciones que requieran. (DQ) 
 
PANDEMIA AGUDIZÓ PROBLEMAS DE SOBREPESO Y OBESIDAD 
El confinamiento generó situaciones de ansiedad entre la población, lo cual causó mayor ingesta de alimentos, 
dice el titular del Colegio de Profesionales de la Nutrición. (EUQ) 
 
SIGUE ALZA EN CARNE, HUEVO, POLLO Y TORTILLA 
Desde inicios del año, productos como el huevo, la tortilla y el pollo han visto incrementos en sus precios de 
entre 15 y 40 pesos, de acuerdo con comerciantes del estado. En el mercado Escobedo, por ejemplo, el kilo de 
pollo pasó de costar 65 pesos hasta 80 pesos, mientras que en el caso de la milanesa el precio pasó de 120 
pesos a 160 pesos. (DQ) 
 
COMIENZO DE 2023, INCIERTO PARA SECTOR INDUSTRIAL 
Escenarios globales como la guerra en Ucrania, aún impactan en el precio de los insumos y de logística, afirma 
CANACINTRA. El titular Esaú Magallanes dijo “vamos a estar (crecer) por arriba del 8% este año, siempre y 
cuando no nos caiga una pandemia, u otra guerra”. (EUQ) 
 
IMPULSA CANACOPE LA DIGITALIZACIÓN DE NEGOCIOS 
Al menos un 2% de los 32 mil afiliados a la Canacope en el estado, no utilizan ningún tipo de plataforma 
electrónica para sus procesos de venta; negocios que en su mayoría son familiares y tienen 20 años o más en 
el mercado, por lo que este año se buscará impulsar el tema de la digitalización y evitar que este sector pueda 
llegar a la quiebra. (N) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Las obras desaseadas de la CEA. Todos los días, nos cuentan, queda a la vista lo desaseado que es el trabajo de 
las cuadrillas de la CEA que trabajan en diversas colonias de la Zona Metropolitana de Querétaro. Abren zanjas 
por todos lados y después dejan las obras inconclusas y en pésimas condiciones. Este comportamiento 
institucional de la CEA no cambia, pues van y vienen vocales ejecutivos y todo sigue igual. El actual titular del 
organismo, Luis Vega Ricoy, parece, nos dicen, que no hace nada para cambiar este problema, que en estos 
días representa una pesadilla para los habitantes de la colonia Insurgentes, en la capital del estado, debido a 
que está llena de zanjas, hoyos y fugas de agua. Lo desesperante, nos cuentan, es que no se ve a ninguna 
autoridad metiendo las manos para reparar lo que ya dejó dañado la CEA.  Sosa sigue recorriendo el estado de 
cara al 2024. Ayer anduvo en Tolimán, como parte de los recorridos que hace en sus tiempos libres, en este 
round de sombra al que recurren todos los que aspiran a estar en la boleta electoral del 2024. Nos referimos 
a Roberto Sosa, quien ha señalado su deseo de ser candidato del PAN al Senado, para desde ahí pelear con todo 
la gubernatura. Hoy don Roberto, nos comentan, estará capoteando, pero no a sus adversarios políticos, sino 
al buey que se paseará con motivo de las fiestas tradicionales de El Pueblito.  (EUQ 2) 
 
EL ALFIN NEGRO 
Super Bowl. Los ojos del mundo se concentran en Arizona para ver el gran espectáculo de la final de la NFL. 
¿Eagles o Chiefs? (N) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 

 


